

第49回入学式 式辞

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。また、保護者の皆様「ご入学おめでとうございます」本日は、新型コロナウイルス感染症対策として、窓を開けた入学式となりました。ご協力をお願いします。

只今、入学許可された158名の新入生の皆さんは、この野津田高等学校を自ら志望し、本日、晴れて、入学されました。

さて、皆さんは、55年前に発売された「人生ゲーム」を知っていますか。このボードゲームは、豊かな時代の生き方をめぐる価値観の多様化を背景に、何度も改訂が行われ、販売を繰り返しています。時代の社会情勢を盛り込みながら、人生の成功が必ずしも金銭だけではない楽しさがあります。

実際はルーレットを回す運だけで職業や人生が決まるわけではありません。そこで、皆さんに今からできる「夢は叶うと考え、目標達成をあきらめず、他者ではなく自分に勝つ」この心の持ち方を鍛えて、将来の準備を始めてください。

新入生の皆さんは、コロナ禍によって人と接することを制限された中学校3年間を過ごし、学校行事も学習面も、若干、コロナ以前に比べれば少なくなっています。少し自己表現に臆病になっているかもしれません。「光陰矢のごとし」といいます。今日から始まる高校生活は、あっという間に終わり、3年後にはそれぞれの目標に向けて、本校を旅立ちます。本校の教育目標に「本当の自分を発見する」があります。本当の自分を発見するために、授業を中心に、行事、部活動など、己を磨く舞台が待っています。目標をもち、「時」を大切に生き、その目標を達成する、この経験を卒業までに体感することが、皆さんの未来を切り開く逞しさとなります。本校において、苦しい時頑張り、我慢して成就感をより多く経験し、自分を大きく成長させてください。

社会的に自立できる力を身につける経験を通じて、更なる成長への意欲をもって生きていく生徒を育てることを、教職員一同深く自覚し、希望する進路実現を叶える学

校づくりに力を結集し、指導に努めてまいります。

保護者の皆様、本日より大切な生徒の皆さんをお預かりし、学校としてできる限りの教育を行い、健全なる成長を支援してまいります。そこでお願いがございます。高校生として必要かつ望ましい習慣を身につけるよう、ご家庭でのご指導をお願いいたします。高校生の年代は、経験も判断力もまだまだ未熟です。また、高校生を取り巻く環境は決して安心できるものではありません。そういう状況で、良き習慣を身につけさせるには、ご家庭でのご指導が是非とも必要です。そして、生徒の成長と社会の状況を踏まえた本校の指導方針をご理解頂いた上で、ご家庭と学校が車の両輪となり、お子様の成長を支援していきますよう、よろしくお願い申し上げます。

結びに、新入生の皆さんが、本日より、心の持ち方を鍛えて本当の自分を発見し、将来への希望に満ち溢れた高校生活と、健やかな成長を心から祈念して式辞といたします。

令和5年4月7日

東京都立野津田高等学校長 高柳勝彦